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VERBALE RIUNIONE DEL NUCLEO DI VALUTAZIONE DEL 16 MARZO 2018 

Verbale n. 6/2018 

 

 

Il giorno 16 marzo 2018 alle ore 10,16 si riunisce il Nucleo di Valutazione, anche in modalità 

telematica, per discutere il seguente ordine del giorno: 

1. Approvazione del verbale della seduta del 21 febbraio 2018; 

2. Comunicazioni; 

3. Accreditamento Dottorati di ricerca XXXIV ciclo: parere; 

4. Audizione Corsi di laurea e Commissione Paritetica Docenti-Studenti Facoltà di Medicina 

Veterinaria; 

5. DM 987 12 dicembre 2016 - Verifica ex post docenza corsi 2018-2019; 

6. Varie ed eventuali. 

 
Lo schema seguente riporta la situazione delle presenze e delle assenze dei convocati: 

NOMINATIVO QUALIFICA P AG T A 

PROF. AURELIO MUTTINI Coordinatore ×    

PROF.SSA FRANCESCA FAUSTA GALLO Componente interno ×    

PROF.SSA ANTONELLA PAOLINI Componente esterno ×    

PROF. MAURO MACCARRONE Componente esterno   ×  

PROF. GIOVANNI DI BARTOLOMEO Componente esterno ×    

AVV. ANDREA FANTAUZZI Componente esterno ×    

DENIS DI GENNARO Rappresentante degli studenti ×    

 

P= Presente AG= Assente Giustificato T= Telematica A= Assente 

 

Presiede la seduta il Coordinatore Prof. Aurelio Muttini, assume le funzioni di Segretario 

Verbalizzante la Prof.ssa Francesca Fausta Gallo. 

1. Approvazione del verbale della seduta del 21 febbraio 2018; 

Il Coordinatore dà lettura del verbale della seduta del 21 febbraio 2018. Il NdV, ad esclusione 

degli assenti nella predetta seduta, approva il verbale. 

 

2. Comunicazioni; 

Il Coordinatore dà lettura delle note: 

 del 23 febbraio 2018 con oggetto “Riunione telematica –richiesta” con la quale è stato 

richiesto all’Area ICT l’uso della lavagna al fine di effettuare il collegamento Skype 

 del 1 marzo 2018 del dott. D. Cecchini responsabile dell’Ufficio Infrastrutture Elaborative 

e ed Applicative con la quale spiega la funzionalità della lavagna interattiva della ditta 

Ricoh; 

 del 6 marzo 2018 dott. D. Cecchini con la quale comunica che la ditta Ricoh sarebbe 

venuta a ritirare tale lavagna durante la suddetta settimana. 
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3. Accreditamento Dottorati di ricerca XXXIV ciclo: parere; 

Il Coordinatore dà lettura della nota ministeriale del 23 febbraio 2018 nr. 5845 con oggetto 

“Indicazioni operative sulle procedure di accreditamento dei dottorati A.A. 2018/2019 – XXXIV 

ciclo – proroga apertura banca dati” con la quale ha prorogato la scadenza al 28 marzo 2018 

solo al fine del parere del Nucleo di Valutazione. 

Il Coordinatore dà lettura della nota ministeriale del 13 marzo 2018 prot. nr. 8295 con oggetto 

“Indicazioni operative sulle procedure di accreditamento dei dottorati A.A. 2018/2019 – XXXIV 

ciclo – proroga apertura banca dati” con la quale ha effettua la seconda proroga richiesta dalla 

CRUI al 6 aprile 2018. 

Il Coordinatore illustra nella sezione del sito dedicato alla compilazione della scheda di 

valutazione da parte del Nucleo di Valutazione la situazione aggiornata dell’Università di Teramo. 

Il NdV rinvia il punto all’odg nella seduta del 22 marzo, che si svolgerà in modalità telematica, e 

dà mandato all’ufficio di supporto di comunicare agli uffici competenti che il caricamento dei dati 

da parte dei coordinatori dei dottorati deve essere effettuato entro il 20 marzo 2018. 

 

4. Audizione Corsi di laurea e Commissione Paritetica Docenti-Studenti Facoltà di 

Medicina Veterinaria; 

Il Coordinatore dà lettura della nota del 23 febbraio 2018 con la quale i Presidenti dei Corsi di 

laurea e la Commissione Paritetica Docenti-Studenti della Facoltà di Medicina Veterinaria sono 

stati invitati all’audizione odierna. 

Alle ore 11,11 entrano i proff. Fulvio Marsilio (coordinatore del cds in TBA), Pier Augusto Scapolo 

(presidente della CP della Facoltà di Medicina Veterinaria), Andrea Boari (presidente del CdS di 

Medicina Veterinaria) e la studentessa Elisabetta Ughetti, componente della CP.  

Il Prof. Muttini spiega le motivazioni che hanno spinto il NdV ad avviare l’audizione dei CdS e 

delle CP di tutte le Facoltà dell’Ateneo, in vista della redazione della relazione che annualmente 

è tenuto a fare e nella quale vanno evidenziate criticità e azioni correttive poste in essere dai 

vari CDS. In particolare, è interesse del NdV valutare il funzionamento del processo di AQ di 

Ateneo e l’efficacia del Patto con lo Studente, ormai operativo da quattro anni. A nome del NdV, 

inoltre, offre la disponibilità ad organizzare altri incontri qualora i Corsi di Studio e le CP li 

ritenessero necessari. 

Prende la parola il prof. Boari che sottolinea la validità della piattaforma e-learning, allestita 

all’interno del Patto, dove vengono caricati i dati dei corsi di studio, il materiale didattico, le 

prove in itinere, ed è un utile strumento per i docenti e per gli studenti.  

Anche il prof. Marsilio condivide tale giudizio e, in particolare, sottolinea che la piattaforma si è 

rivelata utile per i numerosi studenti-lavoratori iscritti al CdS in Tutela e benessere animale. 

A questo proposito la prof. Gallo chiede se il Patto è servito a diminuire l’alto numero di fuori 

corso del CdS in TBA. Il Prof. Marsilio risponde che i fuori corso sono ancora troppo numerosi e 

le diverse soluzioni messe in atto non sono risultate, a tutt’oggi, efficaci. La prof. Gallo fa notare 

che questo è un tipico esempio in cui le CP dovrebbero esercitare la loro funzione, evidenziando 

un problema del CdS, monitorando i risultati delle soluzioni poste in essere e proponendone di 

alternative.  

Il Prof. Muttini sottolinea, a riguardo, che ancora poco chiare sono le funzioni delle CP che 

mancano di una piena operatività: in quanto valutatori di primo livello devono avere la possibilità 

di valutare il funzionamento dei vari processi, entrare nel merito e agire in stretto collegamento 

con i CdS. 

Interviene il prof. Scapolo che evidenzia come il ruolo delle CP non sia ancora del tutto definito 

e, soprattutto, soggetto a continue modifiche. A suo avviso è un’incongruenza che le relazioni 

annuali delle CP non debbano essere obbligatoriamente presentate anche ai presidi di Facoltà, 

ma solo al NdV e al Presidio. Inoltre, lamenta la difficoltà di trovare studenti disponibili a far 

parte della commissione. In merito al Patto, poi, esprime un parere favorevole non soltanto per 

l’uso della piattaforma e-learning, ma anche perché ha determinato una diversa attenzione nei 

confronti della didattica da parte dei docenti. 
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Anche la studentessa Elisabetta Ughelli ritiene che il Patto sia stato utile soprattutto per le 

materie di base.  

Il prof. Muttini condivide le critiche del prof. Scapolo sull’incertezza del quadro normativo di 

riferimento, sottoposto a continue modifiche. Sottolinea, inoltre, come sia necessario individuare 

bene compiti e responsabilità tra i diversi attori del sistema AQ, per evitare la sovrapposizione 

di ruoli e il rischio di esprimere pareri e giudizi che, a volte, possano essere in contraddizione tra 

di loro. 

Prende la parola la prof.ssa Paolini che evidenzia come le nuove disposizioni dell’Anvur hanno 

eliminato il riesame annuale che va fatto solo nel caso in cui nei CdS emergano gravi problemi 

segnalati dalle CP; si potrebbe, quindi, alleggerire la composizione delle commissioni AQ dei CdS 

e spostare gli studenti nelle CP. 

Il prof. Maccarrone, invece, sottolinea la necessità di spiegare bene il ruolo delle prove in itinere 

e raccomanda di presentarle come forme di autovalutazione, mentre unico deve essere il voto 

che esprime la verifica finale. 

Si apre un’ampia discussione, durante la quale si analizzano, soprattutto, le modalità con le quali 

sono state attuate le prove in itinere e la loro utilità. 

Il prof. Boari fa notare che il Patto ha reso, di fatto, obbligatorie per i docenti le prove in itinere, 

e del resto anche l’ANVUR chiede di indicare il valore delle prove; l’importante è che nella scheda 

docente siano specificate chiaramente le modalità di svolgimento delle verifiche. 

Il prof. Maccarrone fa notare che il problema riguarda soprattutto le materie modulari e ribadisce 

l’opportunità di non formalizzare le diverse parti di un esame che, invece, va ufficializzato per 

intero ed espresso con un unico voto, perché non può esserci discrepanza tra il numero di esami 

dichiarati nell’O.F. e l’effettivo numero di esami sostenuti dagli studenti. 

Alle ore 12,14 i componenti della facoltà di Veterinaria lasciano la seduta. 

 

5. DM 987 12 dicembre 2016 - Verifica ex post docenza corsi 2018-2019; 

Il Coordinatore dà lettura della nota pervenuta dal Presidente del CONVUI Prof. A. Bergantino 

del 12 marzo 2013 che, a seguito dell’incontro tenutosi il 22 febbraio 2018 con la Direzione 

generale per lo studente, lo sviluppo e l’internazionalizzazione della formazione superiore (MIUR) 

sul tema della validazione da parte dei nuclei di Valutazione dei dati inseriti in banca dati della 

Offerta formativa (art. 4 comma 3 DM 987/2016), ha inoltrato la nota di risposta ricevuta dal 

Direttore Generale Dott.ssa Melina. La suddetta nota spiega che l’attività richiesta ai NdV non 

può consistere in una mera attività di “validazione” in senso stretto di dati verificati già 

automaticamente nella Banca dati, ma in un’analisi e conferma oggettiva e complessiva della 

sostenibilità dei singoli corsi di studio. Tale analisi dovrà essere riportata nella relazione annuale 

ai sensi dell’art. 14 del D. Lgs. 19/2012. 

Il NdV prende atto. 

 

6. Varie ed eventuali. 

- La prossima seduta del NdV, esclusivamente in telematica, è fissata per il 22 marzo, e sarà 

interamente dedicata all’accreditamento dei dottorati del XXXIV ciclo. La successiva seduta si 

terrà il 5 aprile e in quella sede si organizzerà il lavoro per la stesura della relazione annuale del 

NdV. 

- Si dà incarico all’ufficio di supporto di predisporre, per la seduta del 5 aprile, il materiale sul 

monitoraggio dei master e delle attività post-laurea e quello sul sondaggio sull’attività di AQ dei 

docenti dell’Ateneo. 

 

Non essendovi altri argomenti da trattare all’ordine del giorno il Coordinatore alle ore 12,16 

dichiara chiusa la seduta. 

 

 

              Il Segretario                 Il Coordinatore  

F.to  Prof.ssa Francesca Fausta Gallo    F.to Prof. Aurelio Muttini 


